ENTREVISTA

# CORTES BUENDÍA SÁNCHEZ

Gritos de la Sierra, para una mayor concienciación del reciclaje en Yeste, solicitó al Ayuntamiento esta entrevista y su Alcaldesa doña CORTES BUENDÍA SÁNCHEZ, gustosamente nos ha atendido.

Por **José Tomás Tauste** y **Jesús Nieto Llopis** 

### PARA UN MEJOR SERVICIO Y CONCIENCIACIÓN DE LA GENTE. ¿CÓMO SE UBICAN LOS CONTENEDORES?

Siempre se piensa en cercanía y en molestar lo menos posible. Que sean eficientes para el ciudadano y para el servicio. Nadie quiere que los contenedores estén en su puerta, por los olores que ocasionan. Es difícil su ubicación, me gustaría que hubiera muchos más, incluso a la entrada del pueblo y evitando que fueran visibles, como poniéndolos detrás de los setos. Los contenedores en las aldeas se han ubicado a la entrada o a la salida porque no se recoge diariamente, y la basura huele. Creo que la gente está concienciada, el que quiere reciclar, lo hace bien, el que no lo hace, de-



Contenedores cerca del Centro de Salud

bería concienciarse. Quiero agradecer a todas las personas que reciclan bien, que son la inmensa mayoría. Me gustaría que todos tomáramos conciencia del beneficio de reciclar correctamente, en bien de nuestro pueblo y de un planeta mejor.

### ¿CON QUÉ FRECUENCIA Y CUÁNDO SE RECOGEN LOS CONTENEDORES DE LA BASURA ORGÁNICA?

En el pueblo de Yeste y en temporada baja, se recogen tres veces a la semana y en pedanías solo una. En época veraniega y Semana Santa, se duplica el servicio, recogiéndose todos los días en el pueblo y dos veces por semana en las pedanías. El horario de recogida es por la mañana temprano, y en época de nieve, más tarde para evitar el peligro de los trabajadores. Cuando la basura orgánica está prensada, y lleno el camión, lo llevamos al área de transferencia de Elche de la Sierra.

## ¿CÓMO SE RECOGE LA BASURA SELECTIVA, CARTÓN, PLÁSTICOS, VIDRIOS?

Según un convenio con la Diputación Provincial de Albacete, diferentes camiones, en un circuito que hacen cada quince días, recogen el plástico, cartón y vidrio de los contenedores del pueblo y del punto limpio, tanto en Yeste como en 87 municipios más, llevándolo a Albacete. En las aldeas, no hay recogida selectiva, pero muchas personas están concienciadas y traen al pueblo sus residuos selectivos que depositan en sus respectivos contenedores o en el punto limpio. Hemos solicitado que se recogiera igual que en Yeste, pero por la dispersión de las distintas aldeas, no nos han atendido esa demanda. Les hemos hecho propuestas de ubicar los contenedores en los cruces de entrada o sitios estratégicos de las diferentes aldeas, y no ha sido posible.

### ¿DÓNDE ESTÁ Y CÓMO FUNCIONA EL PUNTO LIMPIO?

El Punto Limpio, con cámaras de vigilancia, se encuentra en el cruce de la carretera de Boche a San Bartolomé. Se abre solo los lunes y jueves de nueve de la mañana a dos de la tarde, y tanto la gente del pueblo como de las aldeas, pueden llevar seleccionados

todo tipo de basura selectiva, los hierros y objetos voluminosos, que el encargado que hay allí, separa por componentes y deposita en sus respectivos contenedores de reciclaje. No se puede llevar basura orgánica. Desde aquí, quiero agradecer tanto al actual como a los anteriores encargados, su dedicación y buen hacer en el reciclaje. Pedimos a todas las personas de Yeste y sus aldeas y a las que viven fuera, que tienen su segunda residencia en ambos sitios, que, cuando tengan que reciclar aparatos voluminosos, - televisores, colchones frigoríficos, cristales de ventanas, etc.- los lleven al punto limpio, que es donde hay recogida de los mismos y no los dejen en los contenedores que hay en el pueblo, ya que eso no se puede hacer. En el

punto limpio no se cobra, solamente pagamos 30 euros al semestre por la recogida de basuras, en el recibo del agua. También debemos saber que los restos de productos farmacéuticos, fitosanitarios, pinturas, ruedas, etc., no se pueden tirar a ningún contenedor, ni del pueblo, ni punto limpio. Dichos residuos los debemos llevar al sitio donde lo hemos adquirido y las ruedas a los talleres, y ellos lo reciclan, por tener un tratamiento específico.

#### ¿HAY CONCIENCIA EN YESTE Y ALDEAS DE CÓMO SE TIENE QUE RECICLAR?

Creo que sí. Pero como Yeste es muy disperso, siempre puede haber alguien que piense que como no lo ven, lo puede hacer mal. Todos sabemos lo que hay que hacer y en qué contenedor

debemos echar casa residuo. Tampoco podemos tirar basuras ni restos de obra en los arroyos ni barrancos, ya que antes eran los lugares más escondidos donde se echaba la misma. En algunas aldeas se han hecho labores de limpieza en dichos arroyos y barrancos, por el vecindario.

### ¿QUÉ INFORMACIÓN Y QUÉ HAY QUE HACER PARA QUE LA GENTE SE CONCIENCIE Y RECICLE BIEN?

Hay folletos explicativos, para que tanto en el pueblo, como en las aldeas -vecinos y comercios- tengan la información necesaria para un buen reciclaje. Debemos saber dónde tenemos que echar los diferentes residuos, y no mezclarlos. En el contenedor marrón o verde, todos los residuos biodegradables de alimentos. No debemos echar cenizas, pues podemos provocar un incendio. En el contenedor azul, depositar papel y cartón. En el contenedor amarillo, reciclar plásticos, latas y envases. En el contenedor verde, vidrios reciclables. Pediría tanto a personas, como a comercios, ya que cuesta muy poquito, que se doblen los cartones y lo echáramos en su respectivo contenedor azul, y si está lleno, se deje atado junto al mismo, nunca echarlos en el contenedor del orgánico. Hemos tenido que denunciar a gente. Respecto a los restos de las construcciones que ocasionemos, debemos ajustarnos a la

licencia de obras que se da, v es que los mismos. además de contribuir a un mejor ambiente, sean llevados al sitio de reciclaje especifico, que es la empresa de materiales de construcción Firmo Sánchez, S.L., sita en Yeste en la Carretera de Hellin. De esa forma evitamos que el Servicio de Protección de la Naturaleza -SEPRONA- que es una especialidad de la Guardia Civil en España, y se encarga de velar por la conservación de la naturaleza, nos multen por no llevar los escombros al sitio correspondiente. Los aceites domésticos usados, -excepto los del cambio de aceite de los coches que se quedan en el taller al cambiarlo- hay que tirarlos en el contenedor de aceite que se encuentra en ca-



Contenedor mal utilizado

lle Carretera, pasado el Hotel. También en dicho sitio, existe un contenedor de ropa usada. Si queremos que nuestro pueblo esté limpio, y además trabajar por un mejor medio ambiente, tenemos que conseguir que cada uno/a, recicle correctamente. Desde el Ayuntamiento pedimos la colaboración de todos. Nuestra casa, también es nuestro pueblo, por eso debemos cuidarla, no ensuciarla, echando en la calle, papeles, colillas, etc.

Con esta entrevista que la revista Gritos de la Sierra, me ha solicitado, aprovecho para pedir a los vecinos un buen reciclaje de sus residuos. Muchas gracias a todos ■

14 GRITOS DE LA SIERRA